

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 117 (1991)
Heft: 25

Artikel: Mit Pommes frites zum Ziel
Autor: Schart, Franz-F.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-614055>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

nie äusserst unharmonisch. Dirigent und Choreographin beharren hingegen penetrant auf der Meinung, die Proben seien entweder viel zu kurz oder viel zu lang gewesen. Schliesslich einigen sich die Experten von hüben und drüben darauf, die Auftritte seien denen im Nachbardorf vom vorigen Wochenende mindestens ebenbürtig gewesen. Dieser Konsens gefällt dem Wirtschaftskomitee wiederum ausserordentlich gut, denn jetzt gehen Wein und Bier besonders flott vom Buffet.

Nur in einem ist man sich einig. Die Akustik in diesem Zelt war besonders erbärm-

Entlastung für die Damenriege

lich. Und der Bühnenboden war sehr uneben. Das entlastet die Metallharmonie und die Damenriege gleichermaßen. Dafür sind die Rockmusiker bereits in bester Laune, weil man sie an ein Notstrom-Aggregat anschliessen will, damit im Dorf nicht die ganze Stromversorgung zusammenbricht.

Hingegen flucht der Conferencier auf die Zuhörer, die von einer erbärmlichen Qualität sind, weil sie an den falschen Stellen gelacht und die Pointen verschlafen haben. Und natürlich wurde dem Bauchredner, einem puren Nichtskönner, geradezu zugejubelt. Ja, wenn man einmal in einem richtigen Variété vor einem sachkundigen Publikum auftreten und nicht mehr durch die Dorffestzelte tingeln müsste, da sähe die Sache wieder etwas anders aus.

Freund Hugo ist es eigentlich ziemlich egal, wo das Publikum lacht und klatscht und ob die Wienerli eigentlich mehr wie Frankfurterli schmecken oder nicht. Hauptsache, er hat wieder einmal eine Büchse Ovomaltine oder eine Salami gewonnen. So fünfzig Lose zu einem Franken sind zwar ein rechter Preis für so eine Dose oder eine Wurst, aber die Hauptsache ist doch, gewonnen zu haben, und schliesslich fliesst der Reingewinn auch wieder irgendwohin. Ob es gar ein Altersheim ist, weiss Hugo nicht mehr. Das Programmheft muss ihm irgendwo abhanden gekommen sein.

Mit Pommes frites zum Ziel

Der Kellner ist der ungekrönte König in jedem Restaurant, nicht etwa der Koch oder der Geschäftsführer. Der Kellner entscheidet eigenverantwortlich – also ganz nach eigenem Gutdünken –, ob Sie überhaupt etwas Essbares auf den Teller bekommen oder hungern müssen, während er ausschliesslich die anderen Gäste bedient. Geübte Restaurantbesucher wissen daher, dass sie die Aufmerksamkeit des Kellners um jeden Preis auf sich lenken müssen.

Herr A. klopft immer wieder nervös mit den Fingern auf die Tischplatte. Mehr als die Hälfte seiner Mittagspause ist bereits verstrichen. Der Kellner hat ihn noch keines Blickes gewürdiggt, geschweige denn seine Bestellung aufgenommen. Herr A. winkt dem Kellner mit der Tageszeitung. Der Kellner übersieht ihn.

Herr A. entzündet verzweifelt ein kleines Feuer im Aschenbecher, um wie ein Schiffbrüchiger auf einer einsamen Insel auf sich aufmerksam zu machen. Der Kellner läuft achttlos an ihm vorbei. Herr A. scheint durchsichtig zu sein oder aus Luft zu bestehen.

Herr A. spielt ernsthaft mit dem Gedanken, an der auf dem Tisch stehenden Kerze

zu knabbern, um so seinen knurrenden Magen etwas zu beruhigen.

Plötzlich kommt Herrn A. eine Idee! Er verlässt das Restaurant und kauft sich an der nächsten Strassenecke eine ganz gewöhnliche Portion Pommes frites. Dann kehrt er auf seinen alten Platz zurück und beginnt genüsslich, die Pommes frites zu essen.

Sofort eilt der Kellner an seinen Tisch. «Mein Herr», sagt er entrüstet zu Herrn A., «Sie können hier im Restaurant keine mitgebrachte Portion Pommes frites essen! Sie müssen schon eine Bestellung aufgeben!»

Herr A. lächelt und schüttelt dem Kellner heftig die Hand. «Genau das wollte ich die ganze Zeit!»

«Aber, mein Herr», spricht der Kellner erstaunt und beugt sich leicht nach vorne, «warum haben Sie mir das nicht längst gesagt?»

Franz-F. Schart

Das behagliche Ferienhotel nach alter Familientradition, bekannt für gute Küche und gepflegte Gastlichkeit.

**HOTEL
HECHT**

AMBASSADOR SWISS HOTELS

CH-9050 APPENZELL/SCHWEIZ Telefon 071/87 10 25/26

SPOT

Apropos 1291

Jetzt hat sogar ein Waschmittel den CH-91-Rank gefunden: Die Packung gibt's zum Jubiläumspreis von Fr. 12.91 – das sind zwölfeinundneunzig Rappen! ui

Streikbrecherei

Meldete einer am Stammtisch: «Meine Frau ist ein unvorstellbarer Querkopf. Das ganze Jahr streikt sie, aber am 14. Juni hat sie gearbeitet!» bo

Scherbenhaufen

Es handelt sich nicht um Scherben von den CH-91-Boykotten, wenn das Basler Antikenmuseum jetzt eine Ausstellung «Der zerbrochene Krug» (Vasenfragmente klassischer Zeit) präsentiert. ea

Fähigkeiten

In der Weltwoche hält eine Leserbriefschreiberin fest, «dass immer noch mehr unfähige Männer als Frauen in der Politik mitmischen!» oh

Berechenbar?

Jetzt bekommt die Politik einen algebraischen Dreh. In der Basler Zeitung stand der fette Titel: «Europa – die grosse Unbekannte!» ad

Auftakt

Der Wanderpreis des Parlamentarier-Fussballturniers schmückte zur Eröffnung der Sommersession das Pult des Nationalratspräsidenten. Und selbiger Preis, eine Treichel, war es, der Ulrich Bremi zur Bemerkung verleitete: «Zumindest im Fussball sind die Schweizer Parlamentarier europafähig!» kai

Vertagt

Die dritte Ablehnung der Mehrwertsteuer durch das Volk veranlasste eine Berner Zeitung zur Feststellung: «Wenn es ein Museum für Finanzordnung gäbe, dann müsste für die schweizerische ein Ehrenplatz reserviert werden.» ks